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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和２年第６回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 蔵元 慎一 １ 水道事業について 

（１）南九州市地域水道ビジョンが計画策定の最終年度となったが，これまでの検証と成果を問う。 

（２）人口減少が進む中で今後の水道事業経営にはいろいろな課題が考えられる。重要なライフラインである水道を

恒久的に守るための取組みを問う。 

 

市 長 

 

 

 

 

２ 鮫島 信行 １ 公園管理について 

（１）知覧平和公園ゲートボール場の管理について問う。 

（２）知覧テニスの森公園の運動公園の管理について問う。 

２ 知覧茶ブランドの使用規制について 

（１）知覧茶ブランドを統一したが，市外の業者が勝手に知覧茶ブランド名で販売していると聞く。市内茶業者の所

得向上を図るためにも規制をかけるなど対策を講じる考えはないか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

３ 菊永 忠行 １ 県道の整備について 

（１）県道石垣加世田線について，未整備部分の改良を県へ強く要望する考えはないか。 

２ さつまいも基腐病対策について 

（１）現在，市で行っている対策と今後の農家への支援対策を問う。 

３ さつまいものでんぷん原料用への転換推奨について 

（１）鹿児島県は，焼酎原料用さつまいもの需要減少を受け，でんぷん原料用への転換を推奨している。本市の状況

と方針を問う。 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 



２ 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

４ 日置 友幸 １ 令和３年度の予算・決算について 

（１）令和元年度決算では，実質単年度収支が約８億７千万円の赤字となり，合併後最大の赤字額を記録した。また，

赤字となるのは４年連続である。この状況を踏まえ，令和３年度決算の実質単年度収支黒字化に向けた取組みを

問う。 

（２）コロナ対策に関する財源について，基本的な考えを問う。 

２ 性的多様性が尊重される自治体の実現について 

（１）公文書等の性別記載欄見直しや市営住宅への同性パートナーカップル入居許可，パートナーシップ制度の導入

など，性的多様性を尊重するうえで自治体ができることは多く，また取り組む自治体も増えてきた。本市でも取

り組む考えはないか。 

３ 各種会議・市民対応におけるオンライン会議システムの活用について 

（１）市が主催する説明会や市民対応について，オンライン会議システム等を活用する考えはないか。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

５ 川畑 実道 １ さつまいも基腐病対策について 

（１）これまで行われた国・県・市のそれぞれの取組みとその効果を問う。 

（２）収量が減少した農家に対して市単独で所得補償を行う考えはないか。また，今後の取組みを問う。 

２ 小中学校の安全点検について 

（１）各学校の点検方法と点検後の対応を問う。 

３ 小中学校におけるＩＣＴ活用について 

（１）小中学校のタブレット導入について，現状と今後の取組みを問う。 

 

 

 

市 長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 



３ 

 ３ 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

６ 取違 博文 １ さつまいも基腐病対策について 

（１）圃場の排水性の改善策として，大規模な圃場整備を行う考えはないか。 

（２）農業委員会を通じて利用権設定のない「相対取引農地」が多数散見され，国の支援策の対象外となる状況が発

生している。利用権設定のない農地に対する対応を問う。 

２ 企業誘致の促進について 

（１）今年度の企業誘致活動状況と今後の誘致活動の促進について問う。 

（２）旧保健看護学校跡地の活用について，市の所有とし新たな産業を誘致する考えはないか。 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

７ 大倉野由美子 １ ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）の取組みについて 

（１）今後の施策にどのように取り入れる考えか。 

２ コロナ禍での安心・安全なくらしの施策について 

（１）インフルエンザ予防接種の補助について，年齢制限をなくす考えはないか。 

（２）地域で産婦人科が縮小される中で，妊産婦の産前相談，産後の新生児訪問等の活動について充実を図る考えは

ないか。 

（３）密にならないために使用した公的施設の利用料金を減免する考えはないか。 

（４）ＰＣＲ検査センターを市内に開設する考えはないか。 

３ ごみの減量化対策について 

（１）「ごみを出さない，再利用，分別資源化」について，現状と今後の具体策を問う。また，燃やすごみを減らす

目標値を引上げる考えはないか。 

（２）食品ロス削減推進法の施行に伴う施策を問う。 

（３）事業者ごみの内容調査を行い，リサイクル対策の指導を行う考えはないか。 

 

 

市 長 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

市 長 



４ 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

８ 山下つきみ １ 避難行動要支援者の支援体制について 

（１）要支援者の対応は避難所待機職員だけでは限界がある。専門の知識をもつ人材を可能な限り配置する考えはな

いか。 

（２）一般避難所において，要支援者に対応するスペースを設ける考えはないか。 

 

 

市 長 

 

 

 

９ 西山 一 １ さつまいも基腐病対策について 

（１）これまでの対策と今後の支援策を問う。 

２ 有機農業の支援策について 

（１）有機農業について今後の展望と支援策を問う。 

３ 避難所の要介護認定者等への対応について 

（１）避難所の要介護認定者等の対応について現状を問う。 

（２）避難所のバリアフリー化などの環境整備はどうなっているか。また，今後整備を進める考えはないか。 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

10 上赤 秀人 １ 土地改良施設の維持管理等について 

（１）南薩畑かん地区で農振除外地域となった土地改良施設の維持管理方法を問う。 

（２）農振除外地域において排水路断面が不足する等の理由で住宅の建築ができない事例が発生しているが，対応策

を問う。 

（３）農業後継者の住宅地確保の観点から農振地域を見直す考えはないか。 

２ さつまいも基腐病対策について 

（１）さつまいも基腐病対策について，これまでと今後の対策を問う。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 



５ 

 ５ 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

11 西 次雄 １ 経済減速に伴う財政の見通しについて 

（１）新型コロナウイルス感染症やさつまいも基腐病，お茶価格の低迷等により税収の減少が見込まれるが，本市財

政の見通しを問う。 

２ 公的書類の性別記載について 

（１）全国では公的書類の性別記載について廃止する自治体もあるが，本市の今後の取組みを問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

12 内園知恵子 １ 核兵器禁止条約の批准について 

（１）核兵器禁止条約は，批准数が 50 カ国・地域に達し，条約の発効が確定した。平和を発信する南九州市長とし

ての見解を問う。 

２ ＬＧＢＴに関する課題解決に向けた取組みについて 

（１）パートナーシップ制度の導入に向けた取組みを問う。 

３ さつまいも基腐病対策について 

（１）本市の被害状況とこれまでの対策について問う。 

（２）今後，防除対策や生産農家への支援策をどのように進めていく考えか。 

４ 街路灯や側溝蓋板の整備について 

（１）薩南工業高校の第２グラウンド周辺の市道には街路灯がなく，また側溝に蓋がない区間があるため，生徒は帰

宅に際し大変危険な状況である。街路灯や側溝蓋板を整備する考えはないか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

13 大倉野忠浩 １ 道路・河川等の維持管理体制について 

（１）道路・河川等の維持管理について，現状と今後の対応を問う。 

（２）緊急修繕・維持業務を一括して行う体制を構築する考えはないか。 

 

 

市 長 

 

 



６ 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

14 吉永 賢三 １ 情報発信について 

（１）市の行政・防災情報は，防災無線や市ホームページ等で情報発信を行っているが，市民から聞こえにくい，分

かりにくい等の声を聞く。現状と今後の対策を問う。 

２ ヤンバルトサカヤスデ対策について 

（１）市において，薬剤散布委託業務を行う考えはないか。 

（２）不快害虫の駆除について国や県に支援を要請する考えはないか。 

３ 観光振興に係る支援策について 

（１）団体旅行誘致支援事業の状況と今後の取組みを問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

15 浜田 茂久 １ 漁業・漁村の活性化について 

（１）漁業従事者及び保有船舶数の現状と漁業新規就業者支援事業補助金及び漁船購入支援事業補助金の利用状況を

問う。 

（２）漁業・漁村の活性化のための今後の取組みを問う。 

（３）漁業水域での安全操業という観点から，領土領海問題に対する基本的見解を問う。 

 

市 長 

 

16 竹迫 毅 １ さつまいも基腐病対策について 

（１）本市の被害状況を問う。 

（２）今後の対策と農家への支援をどのように考えているか。 

（３）農薬の早期開発を国に要望する考えはないか。 

２ ヤンバルトサカヤスデ対策について 

（１）高齢化等のため薬剤散布作業が困難な自治会に対して，作業委託経費等を支援する考えはないか。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 


